

Las dudas políticas sobre Europa provocan el desplome de las bolsas

- El Ibex cae hasta los 6.846 puntos y acumula unas pérdidas desde el inicio del año del 20,08%
- El BCE lleva seis semanas sin comprar deuda soberana, lo que ha elevado las primas de riesgo

EFE MADRID

La entrada de España en recesión y la inestabilidad política europea lastraron ayer a la bolsa española, que perdió un 2,76% en la sesión, cerca de los niveles de 2003, mientras la prima de riesgo subía a su máximo anual, 436 puntos básicos. Esta caída estuvo en línea con otras bolsas europeas, ya que Milán bajó el 3,83%; Fráncfort, el 3,36%; París, el 2,83%; y Londres, el 1,85%.

El principal indicador español, el Ibex 35, cayó hasta los 6.846 puntos, con lo que las pérdidas acumuladas desde que empezó 2012 ascienden al 20,08%. De hecho, el Ibex 35 llegó a marcar su nivel más bajo en nueve años apenas una hora después del inicio de la sesión, 6.811 puntos.

España entró ayer oficialmente en recesión después de conocerse que en el primer trimestre del año la economía se contrajo un 0,4%. También se supo ayer que la zona del euro cerró 2011 con un déficit del 4,1% del PIB y la UE con uno del 4,5%, lo que supone en ambos ca-

LAS CIFRAS

436 PUNTOS

La prima de riesgo desbocada

► La prima de riesgo española batió se incrementó hasta los 436 puntos batiendo el récord negativo este año. El Tesoro espera captar hoy 2.000 millones de euros.

Ebro sale del Ibex

► Ebro saldrá del Ibex, que volverá a tener 35 valores a partir del próximo 2 de mayo, según lo acordado ayer por el comité asesor del selectivo madrileño. La salida del Ibex de la mayor empresa agroalimentaria de España despeja las dudas sobre la permanencia en el índice de BME, Sacyr y Bankinter.

unos un descenso de dos puntos porcentuales comparado con 2010, pero a la vez aumentaron prácticamente al mismo ritmo la deuda pública. Sin embargo el factor que más pesó ayer sobre todas las bolsas eu-



Bolsa de Frankfurt en una imagen tomada ayer. REUTERS

ropeas es la victoria del socialista François Hollande en la primera vuelta de las elecciones presidenciales francesas, que de confirmarse en la segunda podría crear una «bicefalia» en la Unión Europea

(UE), según los analistas. El BCE lleva seis semanas sin comprar deuda soberana de los países de la zona del euro, lo que ha contribuido también al repunte de la prima de riesgo italiana.



Javier Prats

información.economía@epi.es

EL EFECTO HOLLANDE

Europa vive al borde del precipicio. A medida que la crisis se agudiza en- vuelta en un nudo gordiano cada vez más difícil de desatar, la metástasis se extiende por toda la Unión Europea. Ya no sólo son España e Italia -no hablemos de Grecia, Irlanda o Portugal rescatados y vilipendiados por nuestros vecinos del norte- los malos de la película, sino que ya aparecen en escena negros nubarrones contra la todopoderosa Francia, un pilar, sobre todo ideológico, para el resto del Viejo Continente. Las bolsas europeas se dieron ayer un batacazo y las primas de riesgo volvieron a dispararse quizá alteradas por la victoria de François Hollande en la primera vuelta de las presidenciales, lo que evidencia el nerviosismo y la desorientación existente en los mercados. La aparición en escena de este socialista -Sarkozy lo comparó con Zapatero para desprestigiar a la izquierda y no iba por mal camino- eleva las ilusiones de millones de ciudadanos esperanzados en que pueda introducir cierta cordura en ese muro inquebrantable le-

La UE confirma el desvío al 8,5% del déficit

► El agujero de las cuentas públicas españolas llegó el pasado año a 91.344 millones frente a los 98.166 de 2010

EFE BRUSELAS

La Unión Europea confirmó ayer el desvío fiscal español en 2011 del que había alertado el Gobierno de Mariano Rajoy -un déficit público del 8,5% en lugar del 6% previsto-, lo que despeja todas las dudas sobre la validez de

las cifras presentadas en Bruselas por el Gobierno.

La cifra de déficit española es la tercera más elevada de la Unión Europea tras la de Irlanda (13,1% del PIB) y la de Grecia (9,1%), países que han necesitado un rescate.

La deuda estatal española, por su parte, alcanzó en 2011 el 68,5% del PIB, ocho puntos y medio más de lo que permite el Pacto de Estabilidad y Crecimiento (PEC), lo que sitúa a España entre los catorce países que incumplen las

normas comunitarias.

La Comisión Europea no quiso anticipar acontecimientos y explicó que sólo decidirá si España necesita ser sometida a mayor supervisión fiscal comunitaria una vez se hayan publicado las previsiones económicas de primavera el próximo 11 de mayo, pero que de momento «continúa supervisando y analizando la situación», indicaron fuentes comunitarias a Efe.

El déficit de 2011 fue, no obstante, menor que el de los dos

años precedentes -9,3% y 11,2%- , aunque casi el doble que en 2008 (4,5% del PIB).

La deuda, en cambio, ha mantenido una tendencia alcista en los últimos cuatro años: 40,2% en 2008; 53,9% en 2009; 61,2% en 2010 y 68,5% en 2011.

El agujero en las cuentas públicas españolas llegó en 2011 a los 91.344 millones de euros por el déficit (frente a los 98.166 del año anterior) y a los 734.961 millones en materia de deuda (por encima de los 643.136 de 2010).

No basta sólo con austeridad, hay que dar un respiro a los países y apostar por el crecimiento

vantado por Merkel. Hollande quiere reorientar la política económica europea hacia el crecimiento. No basta sólo con la austeridad, hay que dar un respiro a los países y flexibilizar los objetivos de déficit. La mayoría apuesta por esa vía, incluido el FMI que ya reclama los eurobonos, pero no hay manera de normalizar todo el sistema por la terquedad de la cancillera. Mientras, la crisis se lleva por delante a los gobiernos como si fuera una insaciable trituradora. Hay una histeria generalizada que de alguna manera debe pararse si queremos salvar la moneda única y con ella el futuro del llamado Estado del Bienestar. La penúltima víctima ha sido el ejecutivo holandés que ha dimitido tras fracasar las negociaciones del plan de recortes para rebajar el déficit. Y así, una tras otra, las fichas de dominó caen precipitadamente. España ha entrado de nuevo en recesión y detrás viene el resto de países si alguien no da un puñetazo en la mesa. ¿Pero quién se atreve con Merkel? ¿Quizá Hollande? Me temo lo peor, incluso que Sarkozy se lleve parte del voto de la ultraderecha y repita en el Elíseo.

Almunia: «El ajuste que hace España le permite pedir el apoyo de sus socios»

EUROPA PRESS MADRID

El vicepresidente y comisario de Competencia de la Comisión Europea, Joaquín Almunia, reconoció que la entrada de la economía española en recesión preocupa a Bruselas, pero matizó que gracias a las reformas y los ajustes llevados a cabo, España está en condiciones de pedir «solidaridad» y «apoyo» a sus socios europeos. «España se está caracterizando por llevar a cabo un programa de reformas y ajustes, ese



Joaquín Almunia.

es el camino, y gracias a esas reformas y ajustes está en muy buena posición para pedir a sus amigos y socios europeos la solidaridad y apoyo que es necesario para superar las dificultades».

Blanchard: «Los alemanes tienen que aceptar los eurobonos»

EUROPA PRESS BERLÍN

El economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), Olivier Blanchard, instó a Alemania a que apoye la emisión de bonos conjuntos por parte de gobiernos europeos, tras las últimas medidas acordadas en la eurozona para reforzar la disciplina fiscal en los estados miembros. En unas declaraciones al «Financial Times Deutschland», Blanchard señaló que «con el pacto fiscal, los alemanes no tienen más remedio



Oliver Blanchard, del FMI.

que aceptar que la Eurozona se dirige hacia los eurobonos», incidió. La canciller alemana, Angela Merkel, ha reiterado su oposición a la creación de eurobonos para solucionar la crisis de deuda.